

Laval, le 13 juin 2017

La Recherche en Mayenne

Une ambition régionale pour le rayonnement de son territoire

La Région dispose d'un réseau dense et diversifié d'infrastructures de recherche lui permettant d'être un acteur reconnu dans de nombreux domaines : la santé (cancérologie, cardiologie, immunologie...), l'usine du futur (mécanique, matériaux, EMR, acoustique...), le numérique, l'agriculture et agro-alimentaire, le végétal, la transition énergétique... « *La recherche doit permettre de se projeter dans la pérennité de toutes les filières pour garantir l'équilibre du territoire. C'est dans la recherche que se jouent la croissance de notre économie et l'esprit de notre société.* » précise Bruno Retailleau, président de la Région des Pays de la Loire.

Au regard des forces et faiblesses actuelles de la recherche en Pays de la Loire, la Région souhaite porter une ambition ligérienne en matière de recherche au service des territoires et des entreprises par la consolidation d'une offre de formation attractive des territoires et le développement du partenariat entre recherche et entreprises. 36 M€ ont été votés au BP 2017.

La Région s'est notamment engagée dans le Schéma local ESRI de Laval agglomération, le 13 janvier dernier, en vue d'affirmer une véritable stratégie, élaborée en lien avec les territoires et assise sur leurs forces scientifiques et pédagogiques. Il s'agit, en particulier, de développer dans le domaine du numérique et de l'informatique, une offre de formation différenciante, principalement de niveau Master permettant un continuum Bac+ 2/ Bac +5 qui n'existe pas au niveau régional, voire interrégional. Le schéma propose également de consolider les activités de R&D insérées dans des réseaux reconnus et en lien avec le territoire, en confortant les filières d'excellence (réalité virtuelle notamment) et en accompagnant les filières émergentes dans leur structuration (filière agri/agroalimentaire, recherche dans le domaine paramédical..).

Attirer et soutenir les chercheurs

« *Plus largement, la Région souhaite renforcer l'attractivité du territoire en attirant des chercheurs de dimension internationale et nationale. C'est l'appel à projets Connect Talent relancé cette année et dont le nombre de projets sera doublé. Nous avons aussi amplifié notre soutien à l'arrivée de chercheurs d'organismes nationaux et mis en place un nouveau programme « étoiles montantes »* ». précise Stéphanie Houël, vice-présidente, déléguée à l'innovation, l'enseignement supérieur et la recherche.

L'objectif est aussi d'accompagner les pôles de compétitivité et d'excellence économique reconnus et prometteurs afin de faire émerger des projets d'innovation, de recherche et développement en accompagnant les Programmes investissements d'avenir (cf candidature NEXt à l'AAP ISITE) ou des Paris scientifiques qui préparent les pôles d'excellence de demain.

Innovation, développement de l'économie et de l'emploi

Enfin, l'ambition régionale consiste à accroître les liens entre excellence scientifique et entreprises au bénéfice de l'innovation et du développement de l'économie et de l'emploi. Il s'agit de favoriser la mise en réseau et la coopération entre laboratoires, entreprises et centres de formation en Pays de la Loire réaffirmé dans le schéma régional de développement économique : interface entre compétences académiques et attentes des entreprises, soutien aux initiatives de projets collaboratifs (appel à projets RéSolution...).

CONTACT PRESSE

Gwenola Cariou Huet : Gwenola.cariou-huet@paysdelaloire.fr -02 28 20 60 65 – 06 82 80 18 92